

## Le partage des connaissances, mission commune d'Ipar Think Tank et d'Inter-réseaux autour de ce *Grain de sel*

Inter-réseaux Développement rural s'associe de nouveau à l'un de ses membres pour la co-réalisation de sa revue *Grain de sel*. Ce partenariat autour du dialogue science-politique pour des systèmes alimentaires durables avec l'Ipar, Initiative Prospective Agricole et Rurale, permet aux deux organismes de poursuivre leur mission de gestion des connaissances et d'invitation au débat, au dialogue et à la réflexion.

### Pourquoi ce partenariat ?

> *Grain de sel*, au-delà de sa mission de production et de valorisation de connaissances, est un outil majeur d'animation du réseau, de par la diversité et le nombre de collaborateur·ices mobilisé·es. Cependant, une grande partie de la valeur ajoutée du processus reste invisible: l'animation du groupe de travail, ses réflexions, le travail collectif d'accompagnement rédactionnel et de relectures des articles. Le processus éditorial en lui-même a donc été ici l'occasion de partager à la fois les outils de travail autour de la gestion des connaissances et des responsabilités d'animation.

> Cette dynamique collaborative renforcée a une forte valeur ajoutée: pour Inter-réseaux, c'est l'occasion de se rapprocher d'un de ses membres et de bénéficier de son expertise thématique. Pour l'Ipar, cela a permis de collaborer de près avec d'autres membres de l'organisation, de croiser les regards avec d'autres acteurs sur le thème au centre de ce numéro, de bénéficier de l'expertise d'IR en matière de gestion de projet éditorial et de toucher un public plus large en Afrique et en Europe.

### Ce *Grain de sel* s'inscrit dans la mission de l'Ipar

L'Ipar est un espace de réflexion, de dialogue et de proposition pour des politiques agricoles et rurales concertées et basées sur des données probantes au Sénégal et en Afrique de l'Ouest. Son troisième plan stratégique 2024-2028 met l'accent sur la transformation des exploitations familiales agro-sylvo-pastorales et halieutiques, par une démarche partenariale et collaborative orientée vers la production de données et de connaissances pertinentes, d'analyses stratégiques et prospectives, tout en s'appuyant sur les progrès scientifiques et les innovations technologiques existantes. Sa mission est de contribuer au développement économique et social du Sénégal et de la région ouest africaine par la création d'espaces d'échanges comme ce *Grain de sel* et de débats fondés sur les résultats d'une recherche stratégique et prospective rigoureuse, en lien étroit avec les défis actuels et futurs des économies agricoles ouest africaines et des exploitations familiales en particulier. ■

### Promouvoir le dialogue politique et la mise en débat

Cet axe de l'Ipar vise à amener les parties prenantes, notamment l'État, le secteur privé et la société civile, à dialoguer autour d'enjeux de développement rural, au Sénégal et en Afrique de l'Ouest, qui intègrent le rôle et la place des Exploitations Familiales. Sur la base des recherches et des analyses qui seront produites par ses différents partenaires, l'Ipar les appuiera à valoriser leurs travaux de recherche de manière systématique dans la définition de stratégies de dialogue et de plaidoyer.



Faire de l'Ipar un Think Tank de référence en Afrique, catalysant des transformations économiques et sociales porteuses d'un développement durable, inclusif et équitable dans lequel les agricultures familiales joueront un rôle déterminant.